

37. Asistimos a la ceremonia de festejo del 5to. Aniversario de la Fundación de la Unidad Linares de nuestra Universidad, el 18 de Agosto.

II. ACTIVIDADES ACADÉMICAS.

1. Impartimos la materia de Epidemiología en la Maestría de Enfermería en el semestre Febrero-Julio de 1986 en nuestra Facultad.
2. Impartimos la clase de Metodología de las Ciencias en el segundo semestre de Enfermería Básica, grupo 3, en el semestre Febrero-Julio de 1986 y Promoción de la Salud en el primer semestre de Enfermería Básica, grupo 1 en el período Agosto-Diciembre de 1986.
3. Asistimos a los exámenes profesionales de Licenciatura en Enfermería y Enfermería Básica durante el año.
4. Participé como Sinodal (Secretario) en el primer examen de Grado de Maestría en Enfermería con especialidad en Salud Comunitaria, sustentado por la Lic. Elsa Grassi con la Tesis "La Toma de Decisiones en la Pareja en el Programa de Planificación Familiar", el 4 de Julio de 1986.
5. Participé en el Panel "Experiencias de los Egresados de la Escuela de Salud Pública de México de la S.S.A. en el Campo de la Salud Comunitaria" en la ciudad de México el 29 de Noviembre de 1985.
6. Participé en el Taller de Atención Primaria organizado por la Organización Panamericana de la Salud en la Escuela de Salud Pública de la S.S.A. en México con el tema "La Atención Primaria, Antecedentes, Justificación y el Papel de Enfermería" el 2 de Diciembre de 1985.
7. Participé en el Seminario organizado por la Escuela de Enfermería - de Veracruz de la Universidad Autónoma Veracruzana con el tema "El Papel Ampliado de Enfermería en Atención Primaria" el 7 y 8 de Mayo de 1986.
8. Participé en una reunión organizada por la Organización Panamericana de la Salud en Bogotá Colombia del 26 de Julio al 1o. de Agosto de

1986 en:

- a). Presenté el tema "La Enseñanza de la Enfermería Comunitaria en México".
 - b). En la discusión y elaboración de un documento sobre Análisis del Programa de Libros de Texto de O.P.S. en el área de Salud Comunitaria y Salud Mental en la comunidad.
9. Participé en el seminario organizado por la Escuela de Enfermería de Matamoros de la U.A.T. con el tema "La Tecnología Educativa Apropriada en Atención Primaria" con la colaboración de la Lic. en Enf. Santa Angelita Luna de Cancino el 2 de Octubre de 1986.
10. Participé en los Exámenes de Oposición para ocupar las plazas de maestros ordinarios en la materia de Enfermería Comunitaria en el mes de Julio.
11. Participamos en la reunión anual de la Asociación Fronteriza Mexicana Estadounidense de Salud del 27 al 30 de Abril.
- a). Presentamos en conjunto con el Dr. Francisco Javier García los resultados de la investigación "Evolución de los pacientes bajo tratamiento Anti-Tuberculoso" (estudio de comunidad), en la cual participaron también la Lic. en Enf. Ma. Teresa Escobedo de Haro y el maestro Q.C.B. Abelardo Guajardo Salinas, asesora dos por la Lic. en Enf. Esther Gallegos de Hernández.
 - b). Dirijimos el Taller sobre "Cuidados Primarios de la Salud" con la participación de dos maestros del Programa de Salud Guadalupe.
 - c). En la reunión obtuve la nominación de Vicepresidente Mexicano de la Asociación para 1986-1987. También se obtuvo la elección de la Lic. en Enf. Hermila Oropeza de Ayala como Presidente y la Lic. en Enf. Alicia Estrada de Alemán como Secretario del Comité Binacional de la A.F.M.E.S. para 1986-1987.

12. Presentamos el 25 de Abril en el Auditorio de nuestra Facultad, como parte de la Semana Cultural de nuestros alumnos, los resultados preliminares de la investigación de Tuberculosis "Evolución de los pacientes bajo tratamiento Anti-Tuberculoso" con la participación del Dr. Francisco Javier García.
13. Participación en el Consejo Directivo de A.F.M.E.S. como Vicepresidente para desarrollar los Programas Técnicos de Salud para la Zona Fronteriza Mexicano-Estadounidense, el 10 de Julio en la Sede de la Oficina de Campo de O.P.S. en El Paso, Texas, y el 20 de Octubre en nuestra ciudad.
14. Participamos en la revisión del Programa de Epidemiología que se imparte en la Maestría en Salud Pública de la Facultad de Salud Pública de la U.A.N.L.
15. En el mes de Enero recibimos la visita del Dr. Alvaro Yáñez, Asesor de la O.P.S., Zona II en México, quien colaboró con el grupo de investigación sobre Tuberculosis, lo cual permitió discutir algunos resultados preliminares y reenfocar la continuidad del estudio.
16. Durante el semestre hemos continuado trabajando el grupo de maestros del Departamento de Salud Pública bajo la asesoría de la Lic. en Enf. Esther Gallegos de Hernández sobre el problema de la Tuberculosis. Nos encontramos en la etapa de revisión bibliográfica, pues el enfoque será ahora la Detección de Tosedores para encontrar el mejor método de detección oportuna de tuberculosos y diseñar y aplicar un Modelo de Atención Ambulatoria.
17. A partir del mes de Marzo iniciamos gestiones en coordinación con el Director del Programa de Salud Guadalupe y el Coordinador de Enfermería de nuestra Facultad ante la Dirección del D.I.F. Estatal y los de los municipios de Guadalupe, Monterrey, Apodaca, Garza García y San Nicolás a fin de extender a otras áreas nuestro Programa de

Atención Primaria Docente-Asistencial de manera que nuestros estudiantes cuenten con otros campos clínicos. Hasta el momento se han incorporado los siguientes Centros de Desarrollo del D.I.F.:

- Centro de Desarrollo D.I.F. La Noria en Apodaca.
- Centro de Desarrollo D.I.F. San Bernabé de Monterrey.
- Centro de Desarrollo D.I.F. Fomerrey 31 de Guadalupe.
- Centro de Desarrollo D.I.F. Valle del Márquez de Monterrey.
- Centro de Desarrollo D.I.F. Fomerrey 22 de Garza García.
- Centro de Desarrollo D.I.F. Arboledas de Santo Domingo de San Nicolás de los Garza.

18. A partir del mes de Julio participamos en las gestiones con el Director del Programa de Salud del Segundo Nivel de Atención ante las autoridades de la Secretaría Estatal de Salud y los municipios de Guadalupe y Apodaca, para iniciar el funcionamiento de las Unidades que se transformarán y se dedicarán a proporcionar atención médica y de enfermería de Segundo Nivel en las especialidades de Medicina Interna, Pediatría, Gineco-Obstetricia y Salud Mental, para lo cual elaboramos programas operativos de docencia y servicio en cada especialidad, las cuales están, en el momento, sujetos a revisión y análisis por los Departamentos de Materno Infantil y Médico Quirúrgico de nuestra Facultad. Las Unidades Asistenciales incorporadas son:

- Cruz Verde de Guadalupe
- Cruz Verde de San Nicolás
- Centros de Salud No.1,2,3 y 4 de la S.S.A.
- Centro de Salud de La Fama.
- Hospital Metropolitano (Area de Consulta Externa)

19. Colaboramos con la elaboración del Programa de Atención de Enfermería en Casos de Desastres Naturales, en la inundación que sufrió el Area Metropolitana de nuestro Estado. Con la coordinación de Servicio Social de nuestra Facultad y con el Departamento Central de Servicio Social de la U.A.N.L., nos avoca-

mos a la consecución de recursos naturales, biológicos y medicamentos. El programa se inició el 11 de Septiembre y colaboraron 15 pasantes de los Departamentos de Médico Quirúrgico, Materno Infantil, Administración y Salud Pública, dirigidos por el Lic. Gabino Hernández Villarreal. Es importante resaltar la eficiente labor desarrollada por nuestros pasantes, tanto en la organización, atención que brindaron y profesionalismo con el que actuaron.

20. La Sociedad de Alumnos y la Secretaría de Asuntos Estudiantiles participaron activamente en las brigadas de atención médica de Urgencias durante el desarrollo del Mundial de Fútbol en los partidos que se desarrollaron en el Estadio Universitario. Para esta actividad se coordinó el Departamento de Medicina Deportiva con esta Dirección.

21. Participamos en las reuniones programadas por la Secretaría de Post-Grado, en donde se dió a conocer el proyecto de "Evaluación Curricular de la Maestría de Enfermería", la cual dirige el Lic. Mario Herrera para discutir el modelo de evaluación, y en el momento se encuentra en etapa de recolección de información y entrevistas.

22. Asistimos a la Reunión Nacional de Programas de Educación en Nutrición los días 13 y 14 de Marzo, organizado por la Facultad de Salud Pública de nuestra Universidad.

23. Participé en un taller sobre Atención Primaria de la Salud para alumnos de la Maestría de Salud Pública de la Facultad de Salud Pública de nuestra Universidad el 21 de Abril.

24. Asistimos al taller sobre Metodología de la Investigación, impartido por el Dr. Luis Cañedo Dorantes, el cual fue organizado por el Comité Binacional de Enfermería de la A.F.M.E.S., los días 6,8 y 10 de Octubre.

25. Durante el semestre estamos participando en un programa de Sesiones Bibliográficas de los maestros de Promoción de la Salud, todos los sábados de 10:00 a 13:00 horas con el objeto de analizar nueva bibliografía y actualizar a los docentes en esta área, a fin de mejorar la enseñanza que impartimos a los alumnos de Licenciatura en Enfermería y Enfermería Básica.
26. Participamos en un taller sobre "Enfermería Comunitaria y Salud Mental" con los alumnos de la Maestría de Enfermería de nuestra Secretaría de Post-Grado con la participación también de la Lic. en Enf. Ma. Teresa Escobedo de Haro, la Lic. en Enf. Silvia Espinosa de Benavides y el Lic. Gregorio Martínez, el 17 de Octubre.
27. La Rectoría de nuestra Universidad firmó convenios de colaboración con la Universidad Autónoma de Coahuila y de Querétaro, en donde han manifestado interés por recibir asesoría de nuestra Facultad para sus programas de Pre-Grado. Se ha realizado sólo el contacto inicial y esperamos que ellos asistan a nuestra dependencia para valorar el tipo de participación que esperan de nosotros. Sin embargo, se proporcionó ya asesoría a la Facultad de Licenciados en Enfermería de Saltillo.
28. Se ha brindado apoyo académico a través de maestros de enfermería del Departamento de Médico Quirúrgica y Materno Infantil a la Escuela de Enfermería de la Cruz Verde Monterrey, la cual está incorporada a nuestra Universidad, en virtud de la solicitud de la Dirección de dicha institución educativa a nuestra Facultad.
29. A partir de este semestre, se cuenta con una sala de proyección al lado de nuestra Biblioteca, a fin de apoyar la enseñanza de nuestros alumnos con ayudas audiovisuales que permita en pequeños grupos un mayor aprendizaje. Simultáneo a esto, es importante señalar que la Secretaría de Tecnología Educativa, en conjunto con maestros de los Departamentos Académicos están elaborando guiones para la filmación

de videos en procedimientos clínicos, entrevista y visita domiciliaria.

30. A partir de Julio de 1986, se instaló el Comité de Vigilancia Epidemiológico en el Estado de Nuevo León, presidida por el Secretario Estatal de Salud y participan las instituciones del Sector Salud y Educativas. Nuestra facultad fue invitada a participar y dos maestros nos representan; las reuniones son quincenales y se discuten tópicos acerca de la prevalencia de las enfermedades y programas de salud.

SECRETARIA ACADÉMICA	1
SUB-SECRETARIA DE BASICA	10
SUB-SECRETARIA DE LICENCIATURA	24
COORDINACION DE SERVICIO SOCIAL	29
DEPTO. DE SALUD PUBLICA	43
- PROGRAMA DESARROLLO DE ENFERMERIA	102
- PROGRAMA DE SALUD CUALIPE	119
DEPTO. DE MATERNO INFANTIL	124
DEPTO. MEDICO QUIRURGICO	156
DEPTO. ADMINISTRACION Y EVALUACION	210
COORDINACION DE ENFERMERIA EN EL HOSPITAL UNIVERSITARIO	237